

Fecha: 19-06-2025

Medio: La Prensa de Curicó La Prensa de Curicó Supl.: Noticia general

Constitución celebró con orgullo sus 231 años de vida Título:

Pág.: 4 Cm2: 499,0 4.200 Tiraje: Lectoría: 12.600 Favorabilidad:

No Definida

TRADICIÓN, MEMORIA Y ESPÍRITU DE GRATITUD MARCARON JORNADA CONMEMORATIVA

Constitución celebró con orgullo sus 231 años de vida

 La jornada contempló una peregrinación cívica hacia la Alameda, donde las autoridades depositaron una ofrenda floral en memoria del filántropo alemán Enrique Donn Müller, figura emblemática que echó raíces en "La Perla del Maule" en 1867 para rendir su examen de capitán de primera clase de Bugues Mercantes.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

CONSTITUCIÓN. En un emotivo y solemne acto, cargado de simla comuna bolismo, Constitución conmemoró el 231º Aniversario desde su fundación, reafirmando una vez más su identidad, su memoria histórica y el profundo amor que sus habitantes sienten por esta tierra foriada entre la costa v el río. entre la historia y el porve-

La jornada comenzó, a primera hora de la mañana, frente al Edificio Consistorial con el tradicional saludo de estudiantes pertenecientes a diversos establecimientos educacionales de la comuna, hoy parte del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Maule Costa.

Portando con orgullo sus estandartes institucionales, los jóvenes rindieron honores a las autoridades comunales, encabezadas por el alcalde Carlos Valenzuela Gajardo, quien junto a los concejales, representantes de la Armada de Chile, de las Fuerzas de Orden y Seguridad, así como directores de escuelas y funcionarios municipales, presidió esta ceremonia conmemo rativa.

En su intervención, el jefe comunal destacó el profundo sentido de pertenencia que caracteriza a los hijos de esta tierra. "Queremos festejar con cada uno de nuestros habitantes y que se impregnen de lo que es esta celebración. Agradecemos profundamente al mundo de la educación por este saludo cargado de simbolismo. Ser maucho es llevar en el alma la historia, el

temple y el amor por esta tierra. Por más que vivamos situaciones catastróficas, seguiremos caminando con la frente en alto. porque vivimos en una ciudad donde Dios puso su mano: Una ciudad hermosa, llena de historia y de paisajes que enamoran. Por eso celebramos este mes aniversario con alegría y con amor", dijo Valenzuela.

En palabras del vecino y orador Ernesto Aguilera Alburquerque, quien recordó cómo este noble marino no solo se enamoró de estas costas, sino que también



Nacional, con los vecinos del Barrio Alameda, interpretado con impecable marcialidad por la banda de guerra del Liceo de Constitución "Amador Reveco Vistoso"

contribuyó decididamente al progreso local mediante la construcción naval, consolidándose como uno de los benefactores más relevantes de la historia comunal.

Las actividades de conmemoración continuaron en un clima de recogimiento y gratitud, con la celebración de una misa de ac-

ción de gracias en la Parroquia San José, oficiada por el párroco Gonzalo Aravena Valenzuela. En esta liturgia, la comunidad católica elevó oraciones por el bienestar de sus autoridades y vecinos, agradeciendo por los 231 años de historia compartida y encomendando a Dios el porvenir de esta tierra bendita. Así, Constitución honra su pasado con memoria viva, celebra

su presente con sentido comunitario y proyecta su futuro con esperanza, reafirmando que su gente, su cultura y su identidad seguirán siendo los pilares de una ciudad que no olvida sus raíces, recalcó el cura párroco.

HOMENAJE

Posteriormente, en la Plaza de la comuna se rindió homenaje al fundador de la ciudad, Santiago Oñederra, con una ceremonia cargada de historia y emotividad. Allí, los encargados de la organización compartieron con los presentes los orígenes de la comuna de Constitución, cuya fundación se remonta al 18 de junio de 1794, bajo el nombre de Villa Nueva Bilbao de Gardoqui, por disposición del entonces gobernador de Chile, capitán general Ambrosio O'Higgins. Fue recién en 1828, con la promul gación de la Constitución Política de ese mismo año, que esta ciudad portuaria adoptó su actual y noble nombre.



Portando con orgullo sus estandartes institucionales, los jóvenes rindieron honores a las